



Mi Universidad

ANALISIS

NOMBRE DEL ALUMNO: Handy Rodríguez Moreno.

TEMA: Características socioeconómicas e IDH de Chicomuselo.

PARCIAL: I.

MATERIA: Desarrollo Humano.

NOMBRE DEL PROFESOR: Mike Anderson Hernández Ordeñez.

LICENCIATURA: Enfermería.

CUATRIMESTRE: 6to.

INTRODUCCION

Para empezar el tema es sobre las características socioeconómicas del municipio de Chicomuselo, es un análisis sobre la situación económica y social que vive el municipio de Chicomuselo, con la finalidad de conocer o de identificar los componentes educativos, también su servicio de salud, servicios públicos y las fuentes de ingresos que existe en este municipio al mismo tiempo separarlo y ver sobre cada problemática que exista, y como este sufre de carencias, vulnerabilidades a diferencia d otros municipios o ciudades como las (capitales) de cada estado. Este trabajo se hace con la finalidad de conocer sobre cómo está posicionado socioeconómicamente el lugar donde vivo. El servicio de salud donde yo vivo no es tan eficaz y podría decirse que es un problema para la población que había en este municipio ya que el servicio de salud es algo que todos requerimos constantemente, es por eso que este análisis demostrara como estamos posicionados en el ámbito de salud, como es que al municipio le hace falta un buen hospital y al mismo tiempo compararemos nuestra calidad de vida o nuestras carencias, a comparación de otras ciudades, tratara también sobre la educación un análisis de todas las escuelas que están en el municipio y veremos al mismo tiempo la calidad de educación en otros municipios, no solamente tratara de estos servicios sino también de cantidades es decir cuántas personas habitan en el municipio, y de ello los porcentajes de cada grupo por ejemplo analizáremos la cantidad de personas que están en posición de pobreza moderada, en pobreza extrema y las personas que no sufren o que no les hace falta algo y están dentro de las personas no pobres, no vulnerables como sabemos las personas pobres son lo que no cuentan con alguno de los servicios básicos, mas sin embargo son los considerados pobres y vulnerables, persona que requieren de los servicios básicos como salud, educación, que no tienen un ingreso suficiente. Además de analizar todos estos aspectos se hablara de las posibles soluciones y como nos beneficiaria a la población las oportunidades que tendríamos si alguno de estos aspectos si cambiaria para el bienestar de la población.

CARACTERISTICAS SOCIOECONOMICAS DE CHICOMUSELO.

Chicomuselo es un municipio el cual cuenta con alrededor de 36,785 habitantes, de ello el 55% se encuentran en pobreza moderada, el 26% en pobreza extrema y solo el 1.2% de la población se encuentran en los considerados no pobres y no vulnerables, cuando hablamos de vulnerabilidad nos referimos a ser susceptibles de recibir o padecer algo malo, también implica fragilidad, pero también se podría decir vulnerabilidad por carencia social y por ingresos, en Chicomuselo el 0.6% de las personas son vulnerables por ingresos y el 16.7% son vulnerables por carencia social.

Las carencias sociales que tiene el municipio son salud, educación, seguridad, servicios públicos como drenaje, luz, agua, Chicomuselo es un municipio que solo cuenta con un hospital y una clínica, mas sin embargo el hospital no está altamente equipado, muchas veces las personas tienen que viajar a otros municipios donde encuentre personal capacitado, por ejemplo optan por ir a la ciudad de Comitán a un hospital de tercer nivel donde por supuesto hay personal capacitado, hay suficientes equipos, medicamentos, lo cual no encontraremos en el único hospital de Chicomuselo, o cuando llegan al hospital de Chicomuselo y necesita atención médica urgente dependiendo el estado de salud en que llegue una persona desde ahí los mandan ya sea al municipio de Comalapa o Comitán, de cierta forma casi no tenemos accesibilidad a salud en Chicomuselo, el hospital le hace falta de mucho. y si hacemos un análisis sobre como es Chicomuselo a diferencia de la ciudad de México, la ciudad de México es una ciudad que tiene alrededor de 2,855 hospitales del cual alrededor de 1499 de ellos son hospitales de tercer nivel, cuando hablamos en qué nivel se encuentra un hospital nos referimos a que caracterizas tienen cada uno de ellos con que capacidad brindan atención a la población, por ejemplo el hospital de este municipio es un hospital de primer nivel ya que no cuentan con los suficientes recursos para garantizar una buena atención, los hospitales de tercer nivel son los que cuentan con suficiente personal altamente capacitado y con los suficientes recursos para llevar a cabo varias cirugías en un día, la ciudad de México en cuestión de salud las personas no sufren y tienen más accesibilidad y ventajas.

¿Cuáles serían las ventajas de contar por lo menos con un hospital de tercer nivel en Chicomuselo? Una de las grandes ventajas y que económicamente sería conveniente para la población sería que las personas ya no tendrían que viajar tan lejos, se quedarían en casa, sin tener la necesidad de gastar más, las personas generarían ingresos, habría atención prenatal, las embarazadas ya no tendrían que viajar a Comalapa, Motozintla, Comitán que son los 3 hospitales mas cercanos, recibirían atención en el mismo municipio, igual sería muy conveniente para la población que se encuentra alrededor, para sus colonias del municipio, para los lugares que forman parte del municipio pero que se encuentran a más de dos horas de distancia.

Educación, la educación en Chicomuselo es publica, sabiendo que todos los niños tienen derechos a la educación mas sin embargo hay muchos niños que por cuestiones económicas no asisten a la escuela, muchos otros solo estudian la primaria o a veces hasta lo dejan, solo estudian asta tercer grado de primaria, cuarto o quinto, la mayoría de los niños que ya no siguen estudiando se ponen a trabajar, a veces aunque quieran seguir estudiando pero los bajos recursos los orillan a pensar en que tienen que ganar dinero para llevar comida a la mesa, en el municipio hay 3 escuelas de preescolar, 3 primarias, 1 secundaria, 1 preparatoria, y una universidad privada, a diferencia de una ciudad grande por ejemplo Chicomuselo con Puebla, Puebla al igual que México es una ciudad enormemente grande y en cuestión de educación cuentan con accesibilidad a 494 escuelas preescolares, 345 primarias, 89 escuelas secundarias, 99 escuelas preparatorias y más oportunidad para tener acceso a estudiar una carrera universitaria sin necesidad de salir de casa y de pagar gastos como renta, comida si no que tienen el privilegio de elegir carrera en la universidad más cercana a su hogar ya que en la ciudad de Puebla existe 100 universidades públicas. La universidad que encuentra en Chicomuselo fue una de las escuelas que abrió oportunidades para los que quieran seguir estudiando, aunque sea privada, pero sin en Chicomuselo hubiese la oportunidad de crear una universidad pública sería una oportunidad para la población oportunidad para seguir adelante con sus estudios y no tener que generar más gasto saliendo de casa, ya

que por cuestiones económicas muchos jóvenes ya no siguen estudiando y se quedan con el papel de prepa.

En la actualidad a un hay viviendas que no cuentan con servicio públicos como agua, luz, drenaje, a un existen viviendas que no cuentan con ese tipo de servicios, en el año 2020 se registraron un total de 503 viviendas sin acceso a drenaje, el 17.0% de la población que no tiene acceso al agua potable y el 1.1% de la población no cuenta con energía eléctrica, otra de las cosas que en Chicomuselo hay energía eléctrica pero se va constantemente, no es como la ciudad de México en donde posiblemente se va la luz aproximadamente 2 a 3 veces al año, en Chicomuselo también se sufre de la escasez de agua potable, en algunos barrios el drenaje afecta ya que no hay un lugar en donde desembocar pasa por arroyos que solo afecta a la población, más a los que viven cerca, el mal olor las aguas negras con llevan a enfermedades ya que en ello abundan mucho lo que es el sancudo entonces de esa manera afecta a la población tomando en cuenta que da un mal aspecto al municipio, se considera un municipio pequeño en cuestión de seguridad no es tan peligroso pero si se requiere ir algún lugar más los niños pues tienen que ir acompañados de mamá o papá aunque prácticamente no es un municipio tan transitado como son las ciudades más grandes.

Las fuentes de ingresos en Chicomuselo son la comercialidad, servicios de transporte dentro de la población (taxis, moto taxi.) servicios de alojamiento temporal, preparación de alimentos y bebidas, aproximadamente 600 unidades de comercio, las personas que trabajan en Chicomuselo su salario mínimo es de 250 a 300 pesos al día ganando alrededor de 7500 a 7800 pesos al mes anualmente es de 93,600 pesos al año, el cual podemos notar una gran diferencia en la ciudad de México ya que el salario mínimo en México es de 500 pesos diarios al año estarían ganando 156,000 pesos, una gran diferencia para el municipio de Chicomuselo. Pero los profesionales ganan a un más tienen un salario aún más alto.

CONCLUSION

Tras el análisis podemos deducir que Chicomuselo es uno de los municipios que socioeconómicamente hablando es un pueblo al que le hace falta tantos servicios para que su población no pueda salir y podría ser una de las oportunidades que tendrían las personas ya que a veces no solamente salen por estas cuestiones de servicio, también concluimos con la investigación que sus fuentes de trabajo, las fuentes de ingreso de las personas de la población de Chicomuselo son diferentes a las fuentes de ingreso y salario de las personas de una ciudad urbana.

Podemos observar también que lo planteado anteriormente fue lo que se trabajó para poder entender cada uno de los sistemas que existe en nuestro municipio, llegamos a la conclusión que es necesario mantener más apoyo para el municipio ya que analizando las cosas.

Chicomuselo si carece de algunos servicios, a diferencia de cómo viven o de que servicios no carecen en una ciudad grande, la finalidad de este trabajo es permitirnos saber, tener conocimiento sobre las posibilidades de un mejor servicio de salud, que todas las personas puedan tener acceso totalmente a la educación, a los servicios públicos como luz, drenaje, agua potable para que en su forma por ejemplo lo del drenaje no nos afecte a la población total.

FUENTES DE INFORMACION

Mediante fuentes primarias como:

Reportes asociados.

Artículos,

Testimonios.